

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9092

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
(Por trimestre... 7 >

DOMINGO 12 DE DICIEMBRE DE 1880.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

El color de las flores.—Hasta ahora se creía que los diversos colores que se observan en los vegetales eran debidos á otras tantas materias diferentes, teniendo cada color una combinación química diversa, sin relacion con las otras.

Mr. Schmetzler, célebre químico suizo, ha demostrado con notables experimentos que, cuando se aísla el color de una flor, colocándola en espíritu de vino, basta añadir una sustancia ácida ó alcalina para obtener todos los colores que los vegetales presentan. Las flores de Peonia, por ejemplo, dan cuando se las trata por el alcohol un liquido de un rojo violeta. Si se añade á este liquido sal de acedera, toma un color rojo puro. La rosa le hace pasar, según la cantidad, al violeta azul ó verde. En este último caso, el liquido verde parece rojo cuando se le mira por transparencia, exactamente como la clorofila ó materia colorante verde que existe en las hojas.

Estos cambios de color, que se obtienen á voluntad, pueden producirse perfectamente en las plantas por las mismas causas, porque en todos los vegetales hay siempre materias ácidas ó alcalinas. Además, se sabe que la transformación de color verde en rojo, que se observa en otoño en las hojas de muchos vegetales, es debida á la acción del tanino que contienen en la clorofila. Se puede deducir por lo tanto, aunque no de una manera absoluta, que no hay en las plantas mas que materia colorante, la clorofila que se modifica por la presencia de varios agentes, produciendo todos los matices que nos ofrecen las hojas y las flores. El color blanco de las flores está reconocido que se debe al aire encerrado en las células de los pétalos. Colocándolas debajo de una campana neumática, pierden su color y se hacen transparentes á medida que el aire falta.

Envenenamiento por una sanguijuela.—Un caso, quizá único en los anales de la medicina, acaba de tener lugar en Berna, donde ha causado una viva sensación. Un habitante de aquella ciudad ha sido envenenado por una sanguijuela. Hacia algunos dias que sufría dolores nerviosos en los dientes, y fué á consultar á un dentista que le aconsejó la aplicación de una sanguijuela en la encía. Siguió su consejo, y á las dos horas los dolores aumentaban notándose en el labio una pequeña inflamación que fué en aumento hasta invadir el carrillo, el cuello y el pecho. Desgraciadamente esperó al otro día para llamar un médico.

Toda la cabeza estaba ya hinchada. Los tumores formados por las picaduras de la sanguijuela se habían unido, la respiración era difícil y se había declarado una fiebre ardiente. Algunas horas despues, el enfermo tenia deli-

rios acompañados de temblores, de movimientos convulsivos. En ciertos momentos parecia dormir con los ojos abiertos. Por fin el segundo dia por la noche espiró.

El profesor que hizo la autopsia declaró que la muerte habia sido ocasionada por el envenenamiento de la sangre. La herida producida en la encía por la picadura de la sanguijuela, herida que de ordinario no es mas grande que la cabeza de un alfiler, se habia agrandado y dejaba ver unos bordes negruzcos gangrenados.

Era evidente que la picadura habia transmitido un virus que habia envenenado el cuerpo entero. Las indagaciones practicadas por los médicos, no dejaron ninguna duda. No ha sido posible averiguar como pudo introducirse en la sanguijuela la sustancia toxica, estando como estaba ya hacia muchos dias en una farmacia.

El rayo entre los indios.—Los indios de America tienen supersticiones muy curiosas respecto del rayo y los relámpagos.

Hace poco hirió un rayo á dos mugeres en las cercanías del fuerte Bedford. Fué imposible conseguir que los soldados permaneciesen junto á los cadáveres que consideraban como poseidos de un espíritu malo. Como las dos victimas iban á llevar viveres á la guarnición, cuando fueron heridas, sacaban en conclusion que la catástrofe no habria tenido lugar sin la presencia de los blancos. Casi todos los indios de los Estados Unidos creen que el rayo es producido por la agitación de las alas de un pájaro gigantesco y que los relámpagos son serpientes de hierro que siguen por todas partes á ese animal prodigioso. Las antiguas tribus del valle del Mississippi no participaban de esta opinion. Adoraban el rayo bajo la forma de un Dios particular, á quien se podia convertir en favorable por medio de sacrificios.

Los indios de Illinois, tenían tambien la costumbre de ofrecerle un perro siempre que un niño caia enfermo en un dia de tormenta. Estaba muy generalizada la creencia de que ese dios producía los incendios, y algunas tribus llegaron hasta ofrecerle sus propios hijos.

Los peruanos adoraban una piedra de chispas, á la que presentaban ofertas en oro y plata.

Los naturales de Honduras, cada vez que tronaba, quemaban granos de algodón ante el altar de sus dioses. Otras tribus mas meridionales no hacían sacrificios, propiamente dichos, á la aproximación de una tempestad, pero se prosternaban con la cara en el suelo de la manera mas abyecta.

Daniel Garcia.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—No obstante lo que han dicho algunos periódicos, dando como celebrada una conferencia ayer tarde entre los señores Sagasta y Balaguer, lo cierto es que hasta el dia de hoy no ha tenido efecto aquella conferencia.

Estos distinguidos políticos hablaban larga y cordialísimamente, y según nuestras noticias, parece que el señor Balaguer ha oido de los labios de su amigo y jefe los plácemes más entusiastas por todo lo que ha dicho en los respectivos banquetes á que ha asistido.

El Sr. Sagasta se ha mostrado muy complacido del espíritu que reina entre sus correligionarios.

Tambien recibió el Sr. Balaguer á los comisionados de Valladolid, que han estado á invitarle para un nuevo banquete. Por ahora no es seguro que acepte esta invitación el señor Balaguer; pero sus amigos intimos creen que este hombre público saldrá en la semana próxima para Valladolid.

El número de fusionistas que han estado ayer y hoy en casa del señor Balaguer, representa la gran mayoría del partido.

—La *Iberia* supone que hay dificultades respecto de las vicepresidencias del Senado.

Nada más inexacto, pues según nuestras noticias, el Sr. Silvela (don Manuel) ocupará la primera vicepresidencia.

En cuanto á lo que sobre este mismo asunto escribe el *Imparcial*, ha parecido extraño que un periódico tan esperimentado incurra en el error de creer que los vicepresidentes del Senado se eligen por la alta Cámara, cuando según el artículo 36 de la Constitución, el rey nombra para cada legislatura dentro de los mismos senadores, al presidente y á los vicepresidentes.

—Esta tarde ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas, el expresidente del Senado D. Francisco Santa Cruz.

—Dice el *Liberal*: «Inmediatamente despues de abrirse las Cortes, los diputados y senadores liberales cubanos celebrarán una reunion, en la que convendrán en la forma de reproducir los debates sobre la esclavitud, presentando al efecto los correspondientes proyectos de ley.»

—De los periódicos de anoche: El *Diario Español* se ocupa de los discursos fusionistas en sentido conservador liberal.

El *Constitucional* cree que aumentan los males del pais.

El *Bien Público* espera que el señor Sagasta hará en las Cortes declaracio-

nes que difieran mucho de las hechas por el Sr. Balaguer.

La *Correspondencia Ilustrada* dice que no faltan, sino que sobran, asuntos políticos que tratar.

El *Fénix* discurre sobre el catolicismo de la *Epoca*.

La *Epoca* se encarga de demostrar á las oposiciones que no ha llegado el momento de ser preciso un cambio de política en el gobierno.

—El consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey ha invertido unas tres horas, consagradas al exámen de los asuntos que tienen en cartera los consejeros de la corona, á echar una ojeada á la situación política de Europa en cuanto pueda relacionarse con nuestro pais, y á hablar de política interior.

Parece que en el consejo se ha hablado sobre la organización del ejército, á fin de mejorar las condiciones que por la pericia y lealtad de sus jefes y la subordinación y bizarría de nuestros soldados está llamado á tener. A este propósito parece que S. M. ha recordado con gusto la grata impresión que le produjeron ayer en el campo de maniobras de Guadalupe el buen éxito y brillantéz de las que se verificaron.

Segun se decía esta tarde, en el consejo de hoy, hablando sobre la próxima legislatura incidentalmente, ha acordado no tratar de la constitución de las mesas y de las comisiones de Mensaje, hasta despues del regreso de SS. MM. de su expedición á Andalucía, que empezará, como hemos dicho, del 14 al 16, y terminará uno de los dias de Navidad.

Acompañará á los reyes probablemente, uno de los ministros, quizá el de Estado.

Algo se ha dicho en el consejo de hoy sobre Marina, quedando acordada, según parece, una transferencia de crédito para pago de uno de los plazos de los buques que se construyen en Inglaterra.

Terminado el consejo, el ministro de Ultramar ha llevado á la firma de S. M. un decreto en que se le autoriza para contratar por concurso el servicio de vapores-correos entre la Habana, Puerto-Rico, Veracruz, Colon y La Guaira.

Tambien ha firmado S. M. el decreto concediendo el título de ciudad á la villa de Cienfuegos (Cuba.)

El ministro de Fomento ha llevado al despacho del rey los decretos nombrando director de Instrucción pública al Sr. Cárdenas, de Agricultura, Industria y Comercio al Sr. Vicuña, y de Obras públicas al baron de Covadonga.

A la vez se ha hecho el arreglo de negociados que es consiguiente, disgregando de obras públicas los de minas y comercio, y de instrucción pública los de agricultura é industria.

El nuevo director Sr. Vicuña tomará el lunes posesion de su cargo.

Tambien ha firmado hoy S. M. el decreto, nombrando vocal de la junta

del instituto Geográfico á D. Francisco Alonso.

El Sr. Romero Robledo no ha llevado decreto alguno á la firma del rey.

—Sin duda por no tener otros asuntos en que ocuparse, algunos periódicos hablan ya de lo que sucederá en la próxima legislatura y hasta indican que el gobierno se propone suspender las sesiones despues de la disolución del mensaje, para no reanudarlas hasta el mes de abril.

Todo esto es pura fantasia. El gobierno sostendrá los debates parlamentarios apoyado en la razon y en la mayoría, y no ha pensado ni tenia para qué pensar en suspender las sesiones.

Si lo que no es de esperar tratara de ensayarse aquí el sistema que en Inglaterra se conoce con el nombre de «obstruccionistas», no habria medio al gobierno para sacar adelante la pureza del régimen parlamentario sin necesidad de recurrir á esos medios que indudablemente no han de ser necesarios dados la cordura y patriotismo de las oposiciones.

—Carece de todo fundamento la noticia, echada á volar por algunos periódicos, de que se piense en el relevo del señor Blanco, gobernador general de la isla de Cuba, y del Sr. Lope Gisbert, director general de Hacienda en la misma.

El señor ministro de Ultramar está altamente satisfecho de la conducta de tan dignas autoridades, que le han prestado siempre su eficaz concurso en los asuntos políticos y administrativos de la isla, y cuanto se afirme en contrario es completamente inexacto.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se prepara un importante decreto sobre provision de piezas eclesiásticas. Según nuestras noticias, los decretos relativos á provision de prebendas, se publicarán en la *Gaceta*, del mismo modo que los demás del departamento en aquel centro.

—Hoy han celebrado una conferencia los señores duque de la Torre y Sagasta.

—La casa del Sr. Balaguer ha estado hoy sumamente concurrida.

El Sr. Sagasta irá esta noche á saludar al Sr. Balaguer, y créese que entre ambos hombres públicos se celebrará una importante conferencia.

El Sr. Balaguer no decidirá hasta mañana si acepta el banquete con que le brindan sus correligionarios de Valladolid.

—El presidente de la junta directiva del partido democrático-progresista, Sr. Martos, ha dirigido una comunicación á los individuos encargados de organizar un círculo político, encareciéndoles la conveniencia de activar en lo posible la realización de este pensamiento.

—Segun nuestras noticias, que reconocen buen origen, como dicen el *Liberal* y el *Manifiesto*, no es cierto que el Sr. Ruiz Zorrilla haya sido invitado al banquete que se celebrará el domingo en la Florida.

— 500 —

vez lo mucho que ha sido amada, y que mezclará mi nombre á sus pensamientos, sus aspiraciones... y que tal vez podrá... arrancarla una lágrima de pesadumbre, un grito de ternura... y que en fin, no se pierda mi vida para siempre.

—Ahora, caballero, espero vuestras órdenes... si lo exigis partiré, partiré esta noche misma, pero partiré desesperado.

El marqués quedó un momento silencioso, con los ojos fijos en el suelo.

Raul comprendió en la contracción de su frente, que reunía todas sus fuerzas para darle una respuesta negativa, y se levantó para aproximarse á la marquesa, con un aire de dignidad conmovedora.

—Señora marquesa,—dijo,—no consintais que sea juzgado, condensado tal vez, sin dejar caer de vuestros labios un poco de esa bondad, de esa compasión que leo en vuestros ojos. Decid una palabra,

— 501 —

os lo ruego; decid que vuestro corazón maternal tiene esperanza, y que verdaderamente yo amo á vuestra niña como nadie en el mundo puede amarla jamás.

—¡Ah! caballero,—dijo la marquesa llevando el pañuelo á sus ojos,—¿cómo puede ser que un hombre que muestra sentimientos como los vuestros, no crea en Dios?

El conde se inclinó, cogió la mano de Mad. de Ferias, y besándola con profundo respeto, dijo:

—Si Dios me hubiera dado y conservado una madre como vos, señora, hubiera creído sin duda en él.

La triste mirada de la marquesa se posó sobre los ojos de su marido y se detuvo allí un momento.

—Señor conde,—dijo entonces el marqués,—encontrareis natural que deseemos consultaros la marquesa y yo antes de tomar ninguna resolución formal. Dignaos conservarnos las disposiciones de defe-

— 504 —

en el salon interrogando con ardiente mirada á Mr. de Ferias.

—¿Qué ha hablado?—dijo.

—Qué, hija mia,—dijo el anciano sonriéndose con una mezcla de turbación,—nos hemos pasado al enemigo!

—¿Cómo?—exclamó Sibila.

—No, cálmate... Solamente hemos creído deber prolongar nuestro castigo de prescripción... Queremos pensarlo más y que tú pienses tambien... Ese joven no pide más que el derecho de terminar su trabajo, que nos presenta como un homenaje desinteresado de simpatía y adhesión... Ha prometido además respetar escrupulosamente tu reposo... Y con esa condicion nos ha parecido duro tratar como á un malhechor á un hombre de bien, de un gran talento y despues de todo desgraciado! Reflexionemos, hija mia...

Sibila acogió aquella comunicacion con todos los signos exteriores

— 497 —

honrado y leal que no tenga nada sagrado en el alma, que no pueda amar nada, respetar nada adorar nada en este mundo... ni á su padre, ni á su madre, ni á sus hijos! ¡Ah! si así pensais, es seguro, caballero, que me desaconseis... es seguro en nombre de los sentimientos de que me creo penetrado ante vos... que el más santo respeto puede andarse en un corazón, donde la fé no existe.

Mr. de Ferias cambió con la marquesa una mirada y respondió al instante:

—¡Bien! Supongamos por un momento, señor conde, que los principios de mi nieta, erigidos en reglas prácticas de la vida, puedan estar dotados de una exageracion censurable. ¿Qué podemos hacer nosotros en esas circunstancias? Es inútil decir que acudamos á nuestra autoridad. ¿Qué podemos hacer entonces? ¿Qué venis á pedirnos? Os interrogo sinceramente,

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 10.—El *Times*, en su edición de hoy, dice que las grandes potencias discuten en este momento con la mayor actividad un proyecto según el cual, se constituiría la Europa en supremo tribunal arbitral para decidir las diferencias pendientes entre Turquía y Grecia.

Al efecto se empezaría por oír á cada una de las partes; después se reunirían los representantes de las potencias, deliberarían sobre los puntos tratados y darían una sentencia inapelable, decidiendo la mayoría de votos.

Añade el *Times*, que los gobiernos otomano y helénico han aceptado de antemano este medio para resolver las cuestiones que los dividen.

El *Times* asegura que la mayor parte de las potencias se muestran favorables al indicado proyecto.

París, 10.—Se asegura que el señor Baudry d'Asson tiene el proyecto de provocar un ruido incidente en la Cámara de diputados, por no haberle ayer concedido la palabra el presidente de dicho cuerpo.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid, 9 de Diciembre de 1880. Sr. L. del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo. Desde que menudean las visitas del general Martínez Campos á Palacio, una parte de la oposición dice que algunos ministeriales tibios no ocultan la conveniencia de un cambio político, y que el Sr. Silvela (D. Manuel) al saber que el Gobierno había acordado nombrarle primer Vicepresidente del Senado, se apresuró ayer á manifestar que no podría aceptar tan honroso cargo por tener que ausentarse de Madrid durante algún tiempo.

En medio de todo conviene hacer notar que todos los constitucionales aceptarían el poder si se los diese, pero creen que el partido no ganaría nada con encargarse de la administración cuando los ánimos están tan exaltados.

Ya anunciamos ayer la llegada del Sr. Duque de la Torre. El ex-presidente de la República, ya que no acudió á tiempo para ir á Guadalupe, permanecerá en Madrid hasta que se verifique pasado mañana la renovación de la junta directiva del círculo de la calle del Príncipe, porque es costumbre el presentarse los jefes del partido en momentos de hallarse reunidos todos los socios.

El Duque ha celebrado varias conferencias con el Sr. Sagasta, y esto es objeto de las conversaciones.

Cuatro horas ha durado el consejo de ministros, al que se atribuye bastante importancia. El consabido discurso del Sr. Cánovas acerca de política exterior, las escitaciones del Sr. Cos-Gayon á sus compañeros para que le remitan los presupuestos parciales, el resultado de las maniobras y otras cuestiones de menor interés ocuparon bastante tiempo la atención de los ministros.

Seguidamente el jefe del Gabinete habló del estado general del país y de las provincias en particular, diciendo que según las noticias de las autoridades existe completa tranquilidad.

Sin duda alguna debió tratarse de la situación y actitud de los partidos, porque alguna desconfianza abriga-

ban los ministros para cuando queden aprobados los presupuestos. Los compañeros del Sr. Cánovas no salieron de Palacio completamente satisfechos.

Los Sras. Lasala, Sanchez Bustillo y Cos-Gayon pusieron á la firma del Rey varios decretos, y entre ellos los nombramientos siguientes: Intendente de Puerto Rico, D. Nicolás del Alcázar, Jefe de la sección de contabilidad del Ministerio de Ultramar; Gobernador de Fernando Po á D. José Montes de Oca; Vocal de la Junta del Instituto geográfico y estadístico á D. José Alonso, y Director general de Agricultura á D. Gumersindo Vicuña.

También quedaron firmados los decretos autorizando al Ministro de Ultramar para establecer por concurso un servicio de vapores corraos de la Habana á Puerto-Rico, Veracruz, Colon y Laguaira.

El Ministro de Marina ofreció remitir el lunes los presupuestos y manifestó que la fragata «Lealtad» había salido de la Habana con rumbo á Cádiz.

Después fué el Rey á la apertura del panorama nacional construido en el paseo de la Castellana.

El Corresponsal.

París 9 de Diciembre de 1880.

La comisión encargada de emitir dictámen acerca del proyecto de ley electoral, como ya dije, contraria en su mayor parte á él.

Esta circunstancia ha hecho temer al gobierno ciertas complicaciones que es indudable darán origen á serios disgustos, y en su consecuencia ha creído oportuno plantear una fórmula que concilie dicho proyecto con los deseos de la mayoría.

Hay que reconocer que Mr. Ferry se verá algo apurado para llevar este asunto á feliz término, pero según sus amigos, lo conseguirá, y lo que es más, dejará satisfechos á todos los grupos.

Lo último parece algo irrealizable, y creo que es la mejor ocasión para que todos repitan, «vivir para ver».

La Cámara de diputados ha dedicado hoy su atención al presupuesto de ingresos.

Mr. Brisson, al apoyar el artículo que somete á reglas fiscales ordinarias los bienes de las congregaciones religiosas, ha dirigido fuertes ataques á las espulsadas, cuya fortuna hace ascender á 590 millones de francos. Monseñor Freppel pidió fuera aplazado dicho artículo, pero su petición fué desechada por 335 votos contra 127, y aprobado el artículo por 356 contra 113.

Es casi indudable que el proyecto de ley reformando la magistratura producirá un fracaso en el Senado, puesto que á más de no tener en la comisión sino tres individuos adictos de los nueve que la componen, cuéntase ya con una mayoría de treinta en contra de él.

Lo mismo sucede poco más ó menos con la ley electoral, á la que solamente apoyarán en el seno de la comisión M. M. Dreyfus, Hémon y Marmottan.

La proximidad de las elecciones se nota ya; los consejeros municipales trabajan con tal actividad, que parece se halla el 9 de Enero mucho más próximo de lo que en realidad está.

La sesión celebrada ayer por el Consejo Municipal es digna de referirse.

En ella se dió lectura de una petición firmada por Rochefort, Pain, Vi-

liers, Bazire, Enjollas y otros pidiendo se levante un monumento á la Comuna. Los autores de la proposición manifiestan en ella que, una vez se han levantado monumentos á Luis XVI y al general Ney, condenados á muerte en diversa época, por el delito de traición; con mayor motivo, siendo hoy el gobierno republicano que es el legítimo de Francia, debe perpetuarse la memoria de las víctimas que en 1871 defendieron la república, amenazada por la coalición extranjera y las facciones monárquicas.

La discusión fué tan violenta que el presidente Mr. Cernesson se vió obligado á suspenderla por algunos momentos.

Abierta de nuevo se presentó una proposición pidiendo se adoptase una orden del día pura y simple, que fué aprobada por 33 votos contra 29. Ayer se celebraron dos entierros notables; el del diputado Mr. Joly y el del embajador del Japon Sameshima. Al primero, que se efectuó en Versalles, han asistido gran número de diputados y senadores, pudiendo decirse que ha revestido el carácter de una manifestación política en la que nada ha quedado por demostrar.

Los discursos pronunciados han sido muchos, debiendo hacer constar que el que más ha llamado la atención ha sido el de Gambetta.

Al funeral del representante japonés, notable por haberse verificado con arreglo á las costumbres orientales, asistió todo el Cuerpo diplomático, habiéndose hecho representar Mr. Grevy por el general Pittié.

El consejo de ministros celebrado hoy carece por completo de importancia, puesto que en él solo se ha tratado de los hechos corrientes.

El 15 de este mes se pondrán á la venta los discursos de Gambetta que forman dos volúmenes en 8.^o

La viuda de Mr. Thiers, cuyo estado era ayer desesperado, ha experimentado hoy una ligera mejoría.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

9 de Diciembre de 1880.

Era martes y tenía que ser aciago: dos madres habían vestido y risado como ellas dicen la una á una hermosa niña de tres años, la otra á un robusto y travieso rapaz de cuatro.

Las dos eran pobres y para ganar el sustento tenían que lavar ropa. La primera se fué á la orilla del Manzanares con su hija, la segunda se fué con su hijo á una balsa de la quinta de la Esperanza, de ese hermoso vergel que surte ya de violetas á las elegantes madrileñas.

Casi á la misma hora, bien entrada la tarde, lanzaron aquellas madres tan dichosas á un grito desgarrador. —¡Mi hijal! ¡mi hijal! exclamó la primera, arrojándose al río con otras lavanderas para sacar á la niña que jugando se había caído al agua.

—¡Favor! socorro! mi hijo se ahogaba gritaba la otra.

Poco después las dos lloraban sobre aquellos inocentes cadáveres.

El Ayuntamiento ha celebrado con un suculento almuerzo, salpicado de los mejores vinos, el caudal de agua con que ha dotado á la población.

—A que no saben ustedes por qué ha traído á Madrid el nuevo manantial, decía un chusco.

—Toma... para surtir mejor al vecindario.

—No lo crean VV... ha sido para no ahogarse en poca agua.

El domingo, era natural! salió de su casa una familia de la calle de Caravaca dejando en ella 5 000 duros en oro.

Al volver no los encontró. No pudiendo conformarse la dueña de aquella cantidad con perderla, se puso á cavilar quién podría haber secuestrado las monedas de oro, y sospechó de dos personas que frecuentaban su trato.

Sobre su pista la policía no tardó en coger á dos prógimos que según parece eran en efecto amigos de la casa.

De donde se deduce que si la señora robada no se llama Benito, tiene de todos modos buenos amigos.

Otro robo cómico.

Un hombre se puso á ajustar huevos en una tienda, y habla que te habla sobre el precio de los futuros pollos, se guardó en los bolsillos unas cuantas docenas.

Al verse descubierto echó á correr, arrojando en su marcha aquellos objetos, cuerpo del delito.

Estas huellas condujeron hasta el paraje en donde se había refugiado á los agentes de la autoridad, y hasta que se los extrajeron todos, dice un periódico, no se lo llevaron á la prevención.

Esto me recuerda la *sarten de migas* que otro ladrón obligó á comer á unas personas á quienes se proponía robar. Lo que prueba que escribir bien, de prisa, es menos fácil que digerir una sarten de hierro.

Toda una epopeya pasó una de estas tardes en una taberna de la calle del Soldado.

Era el anochecer... un hombre que mas que él propio parecía su sombra, se detuvo ante la puerta del establecimiento, vaciló, luchó y al fin se decidió á entrar.

—Un puchero! dijo con débil voz al tabernero.

—De cuanto? preguntó este.

—De dos reales.

Un momento después le presentaban una sopa ligera, y unos cuantos garbanzos y patatas que servían de adorno á un microscópico pedazo de tocino y á un nervioso trozo de carne.

El hombre lo devoró cómo no, si hacia cuarenta y ocho horas que no comía y siete años que estaba cesante?

Al terminar se sintió fuerte y llamó al tabernero.

—Usted creará, le dijo, que le llamo para pagarle?

—Naturalmente.

—Está V. en un error, le llamo para decirle que no tengo ni un céntimo.

—Como... qué?...

—Me moría de hambre...!

—Bribonazo...! ya verá V. ahora cuantas son cinco... á ver... que venga la pareja!

—A donde me llevan V. V. preguntó á los guardias.

—A la prevención.

—¡Dios sea bendito! se dijo... hoy siquiera he comido y podré dormir bajo techado.

Ya que hablo de un cesante repetiré una frase de otro... que los cesantes son como las cerezas.

Halló en la calle á un amigo muy dado al estudio.

—A donde vá V. tan de prisa? le preguntó.

—Al Ateneo de Filosofía y Letras.

—Pues qué hay?

—Una discusión importante... Veniga V. conmigo... se trata de resolver el trascendental problema del destino humano.

—El destino humano me importa poco, contestó el cesante, el que me preocupa es el que me han quitado hace dos años.

La gran novedad es la llegada de la Patti y de Nicolini. Ya no hay billetes para las funciones en que han de tomar parte. Es una lástima que no tenga fonógrafos el empresario. Después que se fueran los dos artistas podría ganar un dineral con solo dar algunas vueltas al manubrio.

El nuevo Circo de Price ha abierto sus puertas. El edificio es nuevo y está adornado con gusto. Si fuera también nuevo el espectáculo...! pero siempre es el mismo: saltos, piruetas, chistes estereotipados de los *clowns* y *ecuyeres* pasando por el aro.

El que no pasa por el aro es el público.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—Obra importante.—Por edicto de la Al. calata que en su lugar publicamos, se anuncia nuevamente el remate para contratar la construcción de las nuevas Casas consistoriales, y que se verificará el día veintinueve del mes actual.

—Interesante.—Nuestro amigo D. José Soto y Carrion, como uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas de esta provincia nos ruega se inserte en el DIARIO por no tener tiempo de escribir á todos sus representados, que para el día diez y siete del actual le remitan los justificantes de existencia, puesto que la presente paga de Diciembre se dará anticipada á causa de la festividad de la proxima Pascua de Navidad.

—El vigía.—Al ruido de las zambombas—que cada vez mas se acerca, —muchos cantan villancicos...—y algunos cantan saetas.

—Teatro principal.—Hoy como hemos dicho empezian las funciones por la tarde en este elegante coliseo, y esta noche se ejecutará el drama que figura á la cabeza en el aplaudido teatro del eminente poeta Zorrilla.

—Recaudación.—Hé aqui la obtenida el día 10 en los felatos de esta capital.—Central, 526'80.—Puento, 1348'71.—Pretorio, 1533'40.—San Sebastian, 239'75.—Tejares, 126'18.—Matadero, 2401'86.—De las 6176 pesetas 71 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 2786'24.—A la provincia y Municipio, 2786'25.—Adicionadas 604'22.

—Equipage.—Un individuo que anteaer se apoderó en los Tejares de una blusa y un lienzo de carro que no eran suyos, fué detenido y puesto á disposición de la autoridad en el mismo día.

—Esto es grave.—Pocos dias hace llegó á esta capital una expedición procedente de Málaga consignada á una respetable casa de Córdoba. Aun cuando resultó menor el peso la circunstancia de estar en buen estado los precintos, fué causa de que las cajas se retiraran de la estación, resultando después con géneros de menos por valor de mil trescientos veinte reales próximamente. Como que este caso se ha repetido ya según parece varias veces, con esta y otras casas, y

— 498 —

porque, teniendo en cuenta vuestros sentimientos y lo interesante de vuestra situación, la marquesa y yo estamos dispuestos dentro del límite de nuestros deberes á daros una muestra de nuestra simpatía.

—¡Bien! —dijo Raul con su más dulce sonrisa,—no me despidáis de este pueblo, eso es todo lo que os pido... Dejadme el tiempo de apaciguar, de calmar los escrúpulos que vos mismo juzgais excesivos... Dejadme, como antiguamente á Jacob, servir siete años si es preciso, para ganar el corazón y la mano de Raquel.

—Perdon, amigo mio,—replicó el anciano marqués, sonriéndose á su vez,—pero olvidáis que la reputación de mi nieta podría comprometerse con esa prueba.

—¿Por qué? Es evidente que mi loca acción, suponiendo que el mundo penetrara el misterio con que me cubro, no puede comprometer

— 503 —

rece un gran seductor... pues hasta á mi me ha seducido, lo confieso... Y he buscado en mi imaginación argumentos en su favor... Ese joven, á quien tantos serian felices al poderle llamar hijo, ha vivido siempre en la infernal corriente del siglo... Me he preguntado si pasando ese joven algun tiempo en vida nueva, rodeado de influencias saludables, no podría volverse á quien parece tan digno de conocer!

—¿Te has acordado,—dijo sonriendo la marquesa,—de miss O'Neil convertida, de Jacobo Feray, consolado, de nuestro honrado párroco santificado, y has creído esperar que el alma turbada de ese joven podría calmarse y purificarse al soplo del mismo ángel?

—Si, querida mia; pero esa prueba es muy grave, muy delicada; es preciso tomar algun consejo y meditar antes de comprometeros á nada.

Sibila entró en aquel momento

— 502 —

rencia á las cuales no os oculto que probablemente apelaremos. Desde este instante nosotros no aprobamos, pero queremos ignorar vuestra presencia en este país.

Al oír aquellas frases, Raul respiró con fuerza, y un poco de sangre coloreó su pálido rostro.

—¡Gracias! —dijo con una voz apenas perceptible, y poniendo una mano sobre su pecho saludó profundamente á los dos ancianos y se retiró.

Los marqueses quedaron frente á frente mirándose algun tiempo sin hablar.

—¡Dios mio! —dijo entonces madama de Ferias,—¡qué simpático es, amigo mio!

—Si, sin duda,—dijo el marqués moviendo la cabeza,—pero estamos en guardia, querida mia; ¡debe ser un gran seductor!

—¿Quieres decir que su docilidad sea sospechosa?

—No... no digo eso; pero me pa-

— 499 —

ter á nadie más que á mi... Una pasión no correspondida quita á un hombre de mi condicion su nombre de calavera...

«Se reirán de mí... Haré el ridículo... eso es lo peor que pueda suceder, ¿Queréis más? ¡Es preciso que de mi palabra de honor de no buscar á Mlle. de Ferias; aun más, de evitar un encuentro mientras no me llame ella misma! La doy, y prometo no prolongar mi estancia aquí más tiempo del que sea necesario para el fin completo de mis trabajos.

«¡Tengo mucha esperanza en esos trabajos, no lo niego!

«Pero si Mlle. de Ferias sigue inflexible, si mi cariño silencioso, perseverante, no la conmueve... ¡oh! entonces... aun llevaré un con suelo... Dejare ante su vista la obra que mis manos, mi espíritu y mi corazón la han consagrado... Podrá figurarme desde lejos, que ese testimonio la recordará alguna

como quiera tambien que este de que nos ocupamos ha sido ya puesto por los interesados en conocimiento del Sr. Gefe del despacho de reclamaciones de los ferro-carriles andaluces en Málaga, esperamos que por quien correspondia se subsanaran los perjuicios ocasionados hasta hoy y se evitara los que puedan ocasionarse en adelante.

Sensible.—Nuestro muy querido amigo el Sr. D. Tomás Conde y Luque, vicepresidente de la Comision permanente de esta Diputacion provincial, se vio anteayer afectado por un ataque que puso en gran peligro su vida, por lo que en hora avanzada de la noche le fueron administrados los Santos Sacramentos. Afortunadamente ayer era su estado relativamente bueno, pues la mejoría se habia hecho muy sensible. Hacemos votos por el completo alivio del enfermo, al que profesamos desde la niñez íntima y nunca desmentida amistad.

Almoneda.—Mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

Signe bien.—En el reposo verificado ayer por la mañana solamente se encontraron tres panes faltos á un solo individuo.

Orden público.—En la semana anterior se ha auxiliado por el cuerpo de vigilancia un herido, se han recogido tres armas prohibidas, y han sido detenidos dos embriagados, cinco por escándalo, cuatro por infracciones de disposiciones superiores, y conducidos seis á la cárcel.

Así todos.—No se ha inscrito denuncia alguna del distrito de la izquierda de esta capital en los dias veintuno, veinte y siete y veinte y ocho del mes anterior.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el dia veinte y uno una casa-solar número diez y seis, calle de Isabel II, tasada en novecientos setenta y cinco pesetas.

Efemérides.—Hoy.—627.—Muere Mahoma, fundador de la religion musulmana.—1577.—Enrique III de Francia se declara gefe de la Liga.—1822.—Los griegos toman á Nápoles de Romania.

Almanaque.—Ya está en prensa el del DIARIO DE CÓRDOBA, lo que advertimos á todas las personas que deseen publicar en él algun anuncio, á fin de que lo remitan en toda la semana.

Agradable.—Lo es sin duda la funcion anunciada para esta noche en el teatro-café del Recreo, compuesta de tres graciosas zarzuelitas.

Desdichado.—Un muchacho huérfano que por la noche se quejaba cerca del antiguo Polvorin y que de dia pedía limosna, ha sido recogido en puesto á disposicion del Sr. Gobernador civil para ser conducido á el Hospicio.

Y siguen.—Está visto que el mal no tiene remedio. Anteayer tarde fueron sorprendidos tres individuos vertiendo aguas, dos en la calle Huerto de San Pablo y uno en la calle de José Rey.

Invitaciones.—Se han repartido las del Colegio de Procuradores de esta capital para la solemne funcion que como hemos dicho celebrará hoy á su escuela patrona en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. Empezará á las diez.

Empiedro.—Lo pide el centro de la calle del Pílero, donde se han colocado aceras, y lo mismo las de Zamoranos é Imágenes, y pronto le llegará su turno.

Poseision.—Mañana la tomará de la Canongía Doctoral de esta Santa Iglesia, que acaba de obtener, el presbítero D. José de Agreda y Bartha.

Un gasto menos.—Parece que los serenos no pedirán estas pascuas próximas el consabido aguinaldo.

Toros.—Hemos oído elegir mucho á los inteligentes los apartados para la corrida que tendrá lugar en esta capital el primer dia de la próxima pascua.

Cero.—Se ha dado parte á la autoridad de un nuevo caño, con su correspondiente agua sucia, que le ha salido á la calle de los Cídroos.

Guardia municipal.—Este cuerpo ha detenido en los últimos siete dias á un indocumentado, á dos por robo y á cuatro por escándalo, ha auxiliado á dos heridos y ha dado veinte y dos partes de otras tantas infracciones de lo dispuesto por la autoridad.

Decoraciones.—Todos los inteligentes han elogiado las pintadas para el Teatro Principal por los señores Rodríguez Losada y Vazquez. La cárcel y el salon régio especialmente, son obras muy dignas de consideracion y bastantes á servir de sólida base para una reputacion bien adquirida. Damos por ello nuestro parabien á los apreciables artistas que han visto recompensados sus afanes y su aplicacion.

Comité.—El de la parroquia de S. Miguel del partido constitucional liberal se ha formado con las siguientes personas, muy competentes para ello: *Presidente*, D. Francisco de Sales Morillo. *Vicepresidente*, D. Eugenio Martín. *Vocales*: D. José Calzadilla. D. Antonio Fernandez de Molina. D. Eugenio Montijano. D. Rafael de Viguera. D. Ildelfonso Camacho. D. José Gutiérrez Rico. D. José Alfaya y Soto. D. Rafael de la Cruz y Castro. D. Benito de Miota. D. Blas Marquez. D. Eugenio Galan. Don Cristóbal García. D. Jacobo Leston. *Secretario*, D. Antonio Perez Rivero.

Real orden.—Ha quedado firmada una autorizando á los artistas que reunan las condiciones que en la misma se expresan, para intervenir en la tasacion de obras de arte en los tribunales de justicia y fuera de ellos.

Esclentes.—Las distinguidas señoras que tienen á su cargo el utilísimo Asilo de la Infancia sirvieron el miércoles á los niños acogidos una comida extraordinaria. Este establecimiento, sostenido por la caridad y celo de dichas señoras, se halla en un brillante estado.

Viaje régio.—Como la indisposicion de S. M. la reina no ofrece cuidado alguno, no hay hasta ahora contraorden respecto al viaje de la corte á Sevilla. Los reyes saldrán para dicho punto el dia catorce; permanecerán en aquella capital ocho ó diez dias, pasando despues á Sanlúcar. La cacería se verificará en un coto propiedad de un titulo de Castilla.

Question.—La de los andamios para la construccion de las casas es tratada con preferencia por la prensa andaluza. Se cree con razon que cuatro palos asegurados con lias de esparto sobre los cuales se colocan algunas tablas, como aquí se practicaba, no parece que prestan la suficiente seguridad para garantir la vida de los obreros.

Auxiliar.—La junta de instruccion pública ha interesado al presidente de la Diputacion para que asigne otro escribiente á la secretaria por el excesivo trabajo que tiene á su cargo.

Seccion minera.—Junto á los baños de Fuente-Alamo, entre Priego y Alcalá la Real se ha descubierto una mina de carbon de piedra. Se ha inaugurado la explotacion con gran éxito.

Pensamiento.—La soledad es al espíritu lo que la dieta al cuerpo.

Bellota.—Por la guardia civil del puesto de Adamuz han sido detenidos el dia nueve dos individuos por encontrarlos con cinco celamines de bellotas de la dehesa boyal de aquel término, por lo que fueron puestos á disposicion de la autoridad competente. En el mismo dia fueron detenidos por dicha guardia civil tres individuos, encontrándoles á cada uno cuatro celamines de bellota, sin poder justificar su legitima procedencia.

Cantar.—A la vera de un arroyo—nos tendió el amor sus alas,—y murmurando de envidia—se iban corriendo las aguas.

Edicto.—Por uno del juzgado de Aguilár se encarga la busca y captura de dos hombres montados que robaron hace pocas noches una mula en el sitio Fuente Alamos, término de Puente Genil.

La batalla de Alcolea.—Se están repartiendo los cuadernos veinte y siete y veinte y ocho, tomo segundo de dicha obra, del conocido escritor Sr. Leiva y Muñoz.

Terreno.—El de las Lagunillas, como sobrante de la via pública, se ha declarado por el Ayuntamiento de la Granjuela en tal concepto para edificar sobre él.

Por concurso.—Ha sido nombrado para la escuela de Doña Mencía D. Antonio Vicente Lopez.

Autorizacion.—Se ha dado á los capitanes generales para que otorguen licencias á los oficiales y soldados durante las próximas pascuas de Navidad.

Si no era suya.—Un hombre que extraña leña hace pocos dias de la dehesa de Barbellido, perteneciente al Estado, fué detenido por la guardia civil de Belalcázar y puesto á disposicion del Sr. Alcalde de Hinojosa.

Atrasos.—Se ha llamado la atencion del Sr. Gobernador civil sobre los que sufren en Luque las atenciones de primera ensenanza.

Cuentas.—Las municipales de Baena se hallan á la vista hasta el dia quince.

Apríeta!—A treinta duros se cotizaban en Madrid las butacas del teatro Real para la primera representacion de Adelina Patti, que seria noche con la ópera *La Traviata*.

Apéndice.—Para el del amillaramiento de Montoro se admiten hasta el diez y seis las oportunas relaciones.

Limosnas.—Son varias las que ha dejado en su testamento el Dean

de Sevilla señor Ruiz Canela, y que se están cumpliendo por sus albaceas.

Alteraciones.—Se han publicado las que ha sufrido el censo electoral de Posadas.

Detencion.—La prensa de Cádiz pide que se suprima la parada que hacen los trenes antes de llegar á la estacion para recoger los billetes, pues es una molestia que sufre el pasajero.

Enfermedad.—A pesar de la intranquilidad que reina en Málaga con motivo de la epidemia variolosa, no es esta tan considerable como se creyó en los primeros momentos.

Desgracia.—El martes, y en el ramal del palme de la linea férrea de Linares, fué cogido un hombre por el tren mixto de Andalucía. Quedó con pocas esperanzas de vida.

Oaza.—El conde de Ludolf, embajador de Austria, ha estado en Jerez y ha salido para Sanlúcar con objeto de tomar parte en una cacería.

Personaje.—El miércoles estuvo en Cádiz de rigoroso incógnito el infante D. Antonio, hijo de los duques de Montpensier.

Ternas.—La diputacion de Huelva acordó el lunes las de la Comision provincial, dando entrada á tres constitucionales, un tradicionalista y uno dos ó indefinidos.

Familia alada.—El miércoles atravesaron entre Dos-Hermanas y Alcalá (Sevilla) grandes bandadas de estorninos, una de ellas tan compacta que dicen cubrió el sol y por su ruido y la columna de aire que le precedia dió lugar al aturdimiento de un joven que la esperaba, desprendiéndose el arma, que se disparó sin funestas consecuencias por fortuna. ¿Qué tal quedarían aquellos olivares?

Plazas.—Siete de alumnos supernumerarios se hallan vacantes para el servicio de las Clínicas en la Universidad de Granada.

Junta.—Ayer se reunió la de instruccion pública de Málaga á fin de hacer la propuesta para la provision de las escuelas vacantes en la provincia vecina.

Velada literaria.—Para el sábado próximo prepara el Ateneo de Madrid la velada acordada en honor del Sr. Hartzembusch.

Mal.—Uno de estos dias fué robado en el camino de Santiponce un ordinario por dos hombres desconocidos que lo ataron de pies y manos. El importe de lo robado asciende á unos veinte mil reales.

Condiciones.—Se han publicado en el periódico oficial de esta provincia las de la subasta para la conduccion del correo entre Segovia y Turégano.

Bando.—La Alcaldía de la Victoria ha dispuesto que los dueños de molinos aceiteros de aquel término den parte del dia en que los abren.

Director.—El de la compañía Arnosí, que actúa en el circo de la puerta de Mar en Málaga, ha salido para Lisboa á fin de contratar varios artistas.

El mercurio ha fallido.—Los médicos admiten este hecho al fin; pero su «materia médica» no ofrece un sustituto eficaz en lugar del mineral subrogado. Ninguna planta ó raíz posee por sí sola todas las propiedades requeridas para curar los males malignos por los cuales, en un tiempo, se recetaba universalmente el mercurio. Todavía seria menester recurrir á él como consuelo para los desdichados si no tuviera existencia la Zarzaparrilla de Bristol. Esta combinacion de extractos vegetales obra sobre el hígado y la sangre mucho mas favorablemente que el calomel ó masa azul, y está enteramente exenta de todos sus inconvenientes perniciosos.

La necesidad de usar medicinas minerales ha sido enteramente suplida por este poderoso y salutifera específico vegetal para todos los males de carácter ulceroso, escabioso ó bilioso. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 407

El Sr. Scott, representante del medicamento llamado *EL JARABE CURATIVO DE LA ANCIANA SMIGEL*, ahora se encuentra en Córdoba haciendo la reparticion de 12000 calendarios gratis, para el año que viene, descriptivo de dicho medicamento, parte correspondiente de cinco millones de dichos almanques que se están repartiendo en toda España.

El depositario al por mayor en Córdoba de este precioso medicamento es D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento núm. 10.

MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Subasta de alhajas para el lunes 13 de Diciembre de 1880, á las diez de

Número de orden.	(Conclusion.)	
	OBJETOS.	Aprecio. Reales
	SUCURSAL.	
	<i>Residuos de meses anteriores.</i>	
4813	Juego de fumar de plata con su estuche	127
4865	2 sderozos de niña alemanes y un par zarcillos id.	127
	<i>Empeños del mes de Febrero.</i>	
3843	Aretes de una perla	14
5001	Sortija con una esmeralda	27
11	Aretes de una perla	21
51	Reloj áncora de plata	95
80	Cadena oro de ley rota	452
82	Sortija oro	32
232	Sortija de 3 perlas	11
51	Sortija con un diamante	27
392	Zarcillos perlas de niña, alfilerero plata y 2 hilos corales	21
33	Reloj áncora plata	63
414	Reloj áncora plata	63
	<i>A peticion de su dueño.</i>	
6401	Cadena plata	50
7485	Pendientes perlas	70
8441	Botonadura oro y esmeraldas	200
8482	Reloj plata	60
8483	Cadena oro con diamantes	500
8565	2 botones de un brillante	400
8566	1 sortija con 3 brillantes	360
8592	Zarcillos perlas	110
8608	Medallon oro ley	100
8612	Medallon oro aleman	50
8615	Reloj oro	400
8671	Zarcillos perlas y esmeraldas	160
8686	Sortija con una esmeralda	160
8702	Sortija con una esmeralda	300
8915	Sortija corbata con un diamante	40
8948	Sortija con un brillante	360
8954	Cadena plata	80
8957	Reloj oro	500
8996	Reloj plaqué	200
9039	Reloj oro señora	240
9043	Reloj áncora plata	100
9054	Aretes con una perla	20
9117	Reloj áncora oro	480
9246	Rosetas esmeraldas	160
	Córdoba 10 de Diciembre de 1880.— El Contador, Rafael Gimenez Hidalgo. Los tasadores, Salvador Martinez.— Eduardo Esquivel.	
	ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.	
	No habiendo tenido efecto la subasta anunciada para el dia 10 del corriente con objeto de contratar la construccion de las nuevas Casas Consistoriales en el edificio adquirido por la Municipalidad, segun se fijaba en el edicto de esta Alcaldía de 9 de Noviembre anterior, se anuncia nuevamente en la <i>Gaceta de Madrid</i> , <i>Boletín oficial</i> de esta provincia y periódicos locales el remate de este servicio, que, con las solemnidades legales establecidas, habrá de verificarse en el despacho de esta Alcaldía de doce á una de la tarde del dia 29 del mes actual, bajo el tipo de 992.330 pesetas 63 céntimos á que asciende el presupuesto de las obras; cuyo documento, con los planos de planta, alzada, secciones y de cubierta y las condiciones facultativas y económico-administrativas referentes á este servicio, se hallan de manifiesto en la Secretaria municipal para que puedan consultarlos cuantas personas deseen interesarse en el contrato.	
	La subasta se efectuará por pliegos cerrados, incluyendo en los mismos recibo que acredite haber consignado en la Depositaria de estos fondos municipales la cantidad de 50000 pesetas para tomar parte en la licitacion, debiendo formularse las proposiciones con arreglo al siguiente	
	MODELO.	
	D. F. de T. vecino de... domiciliado en... como justifica con la adjunta cédula personal que exhibe, enterado del proyecto de construccion de las nuevas Casas Consistoriales de esta capital, y aceptándolo en todas sus partes, tal como aparece en el expediente respectivo, se hace cargo de su realizacion por la cantidad total de (aquí se consignará por letra y en pesetas la en que consista la proposicion.) Fecha del dia de subasta y firma del proponente.	
	Córdoba 11 de Diciembre de 1880.— Bartolomé Belmonte.	
	Boletín religioso.	
	—Hoy, Santa Eulalia, virgen y mártir.—Mañana, Santa Lucia, virgen y mártir.	
	—JUBILO CIRCULAR.—Hoy, en la	

Santa Iglesia Catedral.—Id. extraordinario, en la Parroquia de San Pedro, por el alma de D. Miguel Ortiz y Robles.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

—Ultimo dia de la solemne novena que la Asociacion de Hijas de la Purisima Concepcion dedica habitualmente en honor de su excelsa tutelar en la Iglesia del convento de Santa Ana. A las ocho y media se celebrará el tanto Sacrificio de la Misa, para la Comunión general; y á las once será la funcion solemne, con sermón á cargo del señor Dr. D. Silvestre Perez Godoy. Por la tarde á las tres y media se manifestará á la Divina Magstad, se rezará la estacion mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, seguidamente Plática, á continuacion la novena, concluyendo con la plegaria *O vere Deus* y la reserva del Santísimo Sacramento. Hay concedidas muchas indulgencias por asistir á cada uno de estos actos.

—Ultimo dia de la solemne novena que la Sacramental de la Purisima Concepcion de Maria Santísima dedica á su titular en la Iglesia Parroquial de la Agerquia, San Francisco, dando principio á las oraciones y estando encargados de ensalzar las glorias de Ntra. Sra. los RR. PP. de la Compañía de Jesus. Hoy a las diez se celebrará la fiesta solemne, con sermón á cargo de uno de los RR. de la Compañía de Jesus.

—Sesto dia de solemne novena a la Inmaculada Concepcion de Maria Santísima en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, al toque de oraciones; se rezará la estacion mayor, despues el Santo Rosario, letania cantada, á continuacion la novena y letrillas, concluyendo con la Salve.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

En la Secretaria de Cámara y Gobierno del Obispado y en las parroquias de la capital y de la Diócesis se halla abierta la suscripcion para el dinero de San Pedro.

**EL SEÑOR
DON JUAN COSCOLLAR Y PUYAL
ha fallecido.**

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar en la Parroquia de San Miguel hoy á las nueve de la mañana.

Primer aniversario.
EL SEÑOR
DON MIGUEL ORTIZ Y ROBLES,
falleció en Sevilla el 14 de Diciembre de 1879.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el 14 del corriente, de 7 á 11 de la mañana, en la Iglesia de San Pedro de esta ciudad por los Sres. Sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hijo político, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para hoy.

Por la tarde á las tres y media.—La comedia en tres actos, *El arroyo*.—Dando fin con un gracioso *Sainete*.

PRECIOS.—Prosencios, palcos principales, plateas y luto, 16.—Butacas con entrada 4 rs.—Anfiteatro y delanteras de paraíso, 11 y 2 real.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Id. al paraíso, 1 y 1/2.

Por la noche, á las ocho en punto, 10 de abono.

El drama en cuatro actos, *El Zapatero y el Rey*.—La pieza en un acto, *La gracias de Gedeon*.

PRECIOS.—Prosencios, 30 rs.—Palcos, plateas y luto, 20.—Butacas con entrada 6.—Anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraíso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraíso, 2.

CAFÉ-TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela.

Funcion para hoy.—La zarzuela en dos actos, *La gallina ciega*.—La zarzuela en un acto, *Don Sisenando*.—A las ocho en punto.

Entrada 3 reales con opcion á uno de consumo.

Imprenta del Diario de Córdoba.

